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Выпустить 

пар? 

Ни за что! 
Не совсем правильным 

считают специалис т ы -
энергетики бытующее у 
нас выражение «выпу
стить пары». Во всяком 
случае сейчас на комби
нате делается все дли то
го, чтобы как раз пар рас
ходовался экономно и 
рачительно. И неудиви
тельно: в зимний период 
на нашем предприятии 
сложилось с паром край
не напряженное положе
ние. Даже при полной за
грузке пар огенерир у ющих 
агрегатов из-за дефицита 

этого теплоисточника име
ли место нарушения ра-' 
боты в коксохимическом 
и а г л ом е р аши о ни о-обог а -
тигельном производствах, 
листопрокатных цехах 
№ 2 и 5. 

Вместе с тем выявля
лись и факты непроизво
дительных расходов пара. 
Например, использование 
для отопления и горячего 
водоснабжения. 

Сейчас на комбинате 
намечены десятки органи
зационно-технических ме
роприятии по улучшению 
использования и сокра
щению потребления пара. 
В частности, планом пре
дусмотрено в октябре за
вершение строительства 
и ввод в эксплуатацию 
второй очереди химводо-
очистки ПСЦ. Тогда же 
планируется закончить со
оружение теплопровода 
между ТЭЦ и ЦЭС. В 
плане десятки подобных 
мер, 

Милосердие 

МАГАЗИНЫ 
для инвалидов 

После 2 апреля, когда 
все стало втридорога, по
мощь малообеспеченным 
пенсионерам стала еще 
более необходимой. Прав
ление фонда «Милосер
дие» рассмотрело заявле
ние очередных десяти 
нуждающихся бывших 
тружеников ММК. Им 
оказана денежная по
мощь. 

Хорошей традицией ста' 
новитея вознаграждать 
уходящих на пенсию по 
достижении возраста. 58 
труженикам комбината 
вместе с пенсионной кни
жкой было вручено по 
тысяче рублей за долго
летнюю работу и боль
шой личный вклад в про
изводство. 

Б о лыиим п од сп ор ьем 
является помощь в ре-

«Зубы дракона». 

Продолжение 

темы 

суд 

Неспециалист удивленно переспросит: «Ну какая там особая вода нужна для мартеновских печей?» Между 
там, в паросиловом цехе имеется участок химводоочист ки и, среди массы разных операций, он ведет умягчение 
воды для мартенов. 

Старшим аппаратчиком химводоочистки Валентина Александровна НЕЗАМЕТДИНОВА стала не сразу: 
сначала училась прямо на участке, потом нара!атывала опыт. Сейчас на te счету i c s малого четвертьвековой 
стаж, ее пе справедливости числят ветераном. Фете В. М а к а р е н к о . 

России 
постановил 

21 июня 1991 года в Моск
ве состоялось заседание Вер
ховного Суда РСФСР в со
ставе председательствующего 
Ю. А. Свиридова, В. И. Ко-
лышкина и Л. Н. Дементье
вой. На заседании в касса
ционном порядке рассматри
валась жалоба адвоката 
А. А. Голомолзина на приго
вор Челябинского областно
го суда, который 3 октября 
прошлого года присудил 
Дмитрию Гридину смертную 
казнь. 

В заседании Верховного 
суда РСФСР приняла учас
тие прокурор Управления по 
надзору за рассмотрением в 
судах уголовных дел, совет
ник юстиции Прокуратуры 
РСФСР В П.- Михайлова, а 
также адвокат приговорен
ного, потерпевшие, общест
венные обвинители и родст
венники Д. Гридииа. 

Рассмотрев в судебном за
седании дело по обвинению 
Д. Гридина, а также касса
ционную жалобу его защит
ника, заслушав еще раз по
терпевших и общественных 
об в и н и теле й, Вер х оэный Суд 
РСФСР постановил: приго
вор Челябинского областно
го суда оставить без изме
нения, 'меру наказания Д. 
Гридину оставить прежней— 
смертную казнь. 

Материал Об этом читатели 
найдут в одном из ближай
ших номеров нашей газеты, 

монте квартир одиноким 
престарелым и инвали
дам по трудовому уве
чью и профзаболеванию. 
На эти нужды из средств 
фонда потрачено 10350 
рублей. 

' Д л я обеспечения осно
вными продуктами пита
ния и товарами первой 
необходимости органи
зованы специальные мага-' 
зины. Продукты питания 
можно купить в магази
не № 25 Орджоникидзев-
ского продторга, а реали
зация промтоваров нала
жена в специальном отде
ле магазина «Орбита». 
Однако право пользова
ться этими торговыми 
точками имеют только по
допечные службы соци
альной помощи — одино
кие престарелые пенсио
неры и инвалиды по тру
довому увечью. Списки 
на указанную категорию 
неработающих пенсионе
ров подаются цехами, где 
они работали до ухода 
на инвалидность. 

^То^тта_£едакции. 1Тисьмо и комментарий 

НЕ ЛЬГОТЫ, А ПРЕДПРИИМЧИВОСТЬ 
Уважаемая тов. Баринова! 
Убедительно просим вас разобраться и дать ответ через нашу газету по 

следующему вопросу. 
В производстве жести принимают участие все переделы комбината-, а при 

распределении бартера преимуществами в покупках за эту жесть пользуют
ся только работники ЛПЦ № 3. Невольно напрашивается вопрос: где же 
справедливость? Это получается как у кооператоров: пришил кантик «а го
товое изделие и продавай как свой товар. 

Коллектив первой бригады № 1 мартеновского цеха № 3. 

Читайте в номере: 
ф ОТЧЕТНЫЙ Д О К Л А Д ПРЕДСЕДАТЕЛЯ 

СТК; РЕПОРТАЖ С К О Н Ф Е Р Е Н Ц И И ; СПИ-
• СОК ЧЛЕНОВ СТК И СОВЕТА П Р Е Д П Р И 

Я Т И Я - 2 - 3 стр. 

При всем уважении к сталеварам, к 
их нелегкому труду придется их ра
зочаровать. Согласно закону о печати, 
редакция с полным правом могла бы 
отправить это письмо в архив, потому 
как это — анонимка. Но так как по
добных слухов на комбинате великое 
множество, необходимо было в каче
стве примера разобраться с этим «об
винением». 

В день прихода в Л П Ц № 3 мне то 
и дело попадались люди, несущие к 
проходной в сумках и авоськах банки 
с консервами: томаты, перец, икра 
баклажанная... В цехе вовсю шла тор
говля. В ассортименте «цехового ма
газина» были капуста свежая, чеснок, 
лук-репка1. Конечно, не ахти какие 
разносолы, но все же... 

Интересуюсь у начальника цеха 
М. С. •Бронникова и председателя цех
кома ,В. В. Уржумцева: откуда про
дукты? .Оказалось до обыденности про-' 
сто: цех договорился с близлежащим 
продуктовым магазином «Березки». 
Выгодно обеим сторонам. Листопро-
к а т ч и к и , не теряя в р е м е н и в о ч е р е д и , 

покупают необходимое в цехе. А ма
газин реализует авою продукцию без 
особых хлопот. 

А как же насчет особых договоров и 
привилегий за продукцию Л П Ц 
№ 3 — жесть? Здесь и вовсе подозре
ния беспочвенны. Как и все подразде
ления комбината, третий листопрокат
ный «своей» продукцией не распоря
жается. 

Есть, правда, у него преимущества. 
Из отходов производства — обрези, 
попадавшей ранее в переплавку, ли-
стопрокатчики наладили выпуск дефи
цитнейшей ныне металлической чере
пицы. Да только и ей они не хозяева: 
поступает она в распоряжение управ
ления ПТНП, откуда и реализуется 
работникам комбината. А рабочие, за
нятые на подряде по изготовлению че
репицы, имеют лишь дополнительный 
заработок, который, кстати, не так уж 
и велик: 80—100 рублей. Но листо-
прокатчики лелеют надежду получить 
самостоятельность, организовав малое 
предприятие. П о к а же э т а м е ч т а ч— • 
н а б у м а г е . 

Задумок у коллектива цеха немало. 
Некоторые уже претворены в жизнь, 
другие — в стадии проработки. Это и 
чисто производственные вопросы, и 
планы по выпуску товаров народного 
потребления, и социальная сфера... Во
шедший в нашу жизнь рынок застав
ляет быть предприимчивым. Было бы 
к тому желание. 

А желание, судя по всему; у адми
нистрации и профсоюзной организации 
цеха есть. К примеру, вот как здесь 
обеспечили трудящихся мукой. Под
шефному колхозу им. Чапаева Верх
неуральского района коллектив ЛПЦ 
Щ 3 помогает строить, прокладывает 
отопительные системы... Колхозники 
за это расплатились с шефами пшени
цей. Договорились листопрокатчики с 
городским мелькомбинатом, перемоло
ли зерно на муку и раздали трудя
щимся. Работающим по восемь кило
граммов, пенсионерам — а их в цехе 
570 человек — по четыре. Чем не пред
принимательство? 

Безусловно, можно жить и без хло
пот, не утруждая себя договорами с 
торговлей, не возиться с рубкой мяса, 
не молоть пшеницу... Кто будет в пре
тензии? Ведь главное — производст
венный план. Но тем-то, может, и ин
тересно наше трудное вермя, что на
равне с производством заставляет за
ботиться о людях, думать, быть пред
приимчивым. 

«Расследование» вела 
Н, БАРИНОВА, 
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С конференции трудового коллектива 

ОТ У В Е Щ А Т Е Л Ь К ВЛАСТНЫЙ 
Как уже сообщала наша газета, двадцатого июня со

стоялась конференция трудового коллектива ММК. С от
четным докладом на ней выступил председатель СТК 
комбината В. М. Шунин. 

Совет трудового коллектива 
ММК впервые был избран на 'об-
щекомбинатской конференции 29 
июля 1987 года. В его состав во
шли представители основных под
разделений комбината, админист
рации и представители обществен
ных организаций ,— всего 51 чело
век. За отчетный период состоя
лось 38 заседаний. Они проводи
лись в основном с периодичностью 
раз в месяц. 

Основные направления работы 
СТК — поиски резервов роста до
ходов предприятия, решение ео-
циальных проблем. 

В соответствии с Законом СССР 
«О государственном предприятии 
(объединении)» коллектив стал 
полноправным хозяином зарабо
танных средств. Хозрасчетный до
ход стал единственным источни
ком покрытия затрат на все нуж
ды предприятия" и его трудового 
коллектива в производственном и 
социальном развитии, оплате тру
да. Поэтому приоритетным направ
лением в деятельности СТК был 
поиск путей увеличения хозрасчет
ного дохода. С этим было связано 
изучение возможностей принятия 
встречного плана, увеличения от
грузки продукции на экспорт, эко
номии материальных ресурсов. Это 
— и получение сверхплановой при
были, и участие во Всесоюзном со
циалистическом соревновании, на
ращивание производства товаров 
народного потребления и оказание 
услуг населению. Все это дало 
ощутимую прибавку к хозрасчетно
му доходу коллектива. 

За три последних года комби
нат дал более 2,5 млрд. рублей 
прибыли, в том числе сверхплано
вой за 1988—1989 гг. 25 млн. руб
лей. В 1990 году произошло удо
рожание цен более чем на 50 млн. 
рублей — это прямые потери при
были и фондов. На компенсацию 
роста цен комбинату выделено це
левым назначением в фонды эко
номического стимулирования все
го лишь 13 млн. 855 тыс. рублей. 

Фонды экономического стимули
рования комбината но результа
там трех лет составили 501,7 млн. 
рублей, что выше плана на 51,5 
млн. рублей. Этого удалось дос
тичь за счет выполнения госзаказа 
— 10,1 млн. рублей, отгрувки про
дукции на экспорт—12,6 млн. руб
лей, выполнения обязательств 
в счет встречного плана —29 млн. 
рублей, за победу во Всесоюзном 
социалистическом соревновании — 
2,2 млн. рублей. 

За четыре месяца текущего года 
план по прибыли выполнен на 
104,1 процента. Дополнительно к 
плану выдано продукции более чем 
на 10 млн. рублей. 

На своих заседаниях СТК неод
нократно заслушивал вопросы об 
источниках финансирования и 
те хн ич еско г о пер ев о ор у же ни я 
ММК: ведь с реконструкцией все 
мы связываем свои надежды в 
улучшении экологической обста
новки в городе. Рассматривались 
вопросы финансирования объектов 
социальной сферы. В этой связи 
высказаны замечания УКСу о не-, 
достатках в его работе. 

Обсуждена также • программа 
внешнеэкономической деятельно
сти комбината. СТК комбината на
стоял, чтобы при заключении до-' 
говоров больше внимания уделя
лось приобретению товаров пер
вой необходимости, а, не предме
там роскоши, чтобы больше заку
палось одежды, обуви, медикамен
тов, одноразовых шприцев, обб-

' рудования для производства това
ров народного потребления, для 
медицины. 

Члены совета регулярно обсуж
дали результаты работы коллек
тива, совместно с администрацией 
намечали меры повышения эффек
тивности производства. Обсужда
ли вопрос нормативной базы ма
териальных ресурсов на 13-ю пяти
летку. СТК поставил перед адми* 
мнстрэдаей задачу изыскать пути 

обеспечения стабильной работы 
комбината. Забастовка угольщи
ков дезорганизовала работу ме
таллургов, есть сложности в обес
печении ферросплавами, огнеупо
рами и другим сырьем^. Чтобы ста
бильно работать, в центр внима
ния поставлена четко налаженная 
система снабжения. 

1991 год имеет ряд особеннос
тей: новые оптовые цены, измени
лась методика планирования и 
оценки себестоимости продукции, 
введены в действие новые законы 
налогообложения прибыли, фонда 
потребления и другие. Нарастание 
кризиса в стране поставило новые 
задачи перед производствам — 
искать источники компенсации 
удорожания жизни самостоятель
но. Пути решения задач рассмат-

полнительно получил в ФЗП 67,7 
млн. рублей. За прирост товаров 
народного потребления в 1989 го
ду более чем в 9 млн. рублей ком
бинат дополнительно заработал 
77:2 тыс. рублей. 

В результате на начало текуще
го года мы вышли на первое мес
то по уровню заработной платы в 
министерстве металлургии. Но се
годня перед нами новая задача— 
повысить заработную плату вдвое. 
СТК взял под контроль распреде
ление заработанных трудовым кол
лективом средств фондов разви
тия производства, оплаты труда, 
социального развития. 

СТК систематически рассматри
вал вопросы расходования фондов 
эко н ом ич еск ог о стим у лир ов ани я 
по направлениям, контролировал 
исполнение смет, утвержденных 
при заключении коллективного до
говора. За три года фонды эконо
мического стимулирования комби
ната составили: 

ФРП — 242,6 млн. рублей, что 

«по горизонтали». «Сверху вниз» 
должна идти информация о приня
тых решениях, о тех задачах, кото
рые вытекают из этих решений, о 
деятельности всего предприятия, 
его трудностях. 

Мы старались информировать о 
состоявшихся заседаниях через га
зету «Магнитогорский металл». На 
одном из заседаний «Магнитогор
ский металл» признан также и ор
ганам СТК. Некоторые члены СТК 
информировали свои коллективы 
на сменно-встречных собраниях о 
принятых решениях, но, к сожале
нию, не все. 

«Снизу вверх» должна поступать 
информация о потребностях ниже
стоящих звеньев управления, о не
решенных вопросах и недостатках. 
К сожалению, конструктивных 
предложений от СТК структурных 
подразделений, за исключением не
которых цехов —таких, как домен
ный цех, цехи ГОП, Л П Ц № 1, 7, 
в СТК комбината не поступало. 
Были .лишь жалобы по поводу рас-

С докладом 
выступает 
В. Шунин; 
в зале 
конференции. 

ривались на заседаниях СТК в ны
нешнем году. Возможности таковы: • 
улучшение качества! выпускаемой 
продукции, экономия материаль
ных ресурсов, совершенствование 
структуры управления, переработ
ка отходов и выпуск из них това
ров народного потребления и дру
гой продукции. На этой основе 
предполагается заработать допол
нительно 240 млн. рублей на раз
личные компенсационные выплаты. 

В феврале—'марте трудящимся 
комбината выплачена компенса
ция в размере 60 рублей, В апре
ле — уже 139 рублей. Введено 
бесплатное питание — 3 рубля на 
работающего в день и 4 в горячих 
цехах. Предоставлен ряд льгот 
пенсионерам, инвалидам труда, 
женщинам, многодетным семьям. 

СТК постоянчо обсуждал воз-% 
можности улучшения форм и мето
дов работы, совершенствования 
внутрипроизводственного хозрас
чета и структуры управления. В 
1989 году периодически заслуши
вали вопросы по сокращению ап
парата управления и решено умень
шить его численность'' на 20 про
центов. За счет сокращения шта
тов в нынешнем году планируется 
получить 12-млн. рублей. 

Рассматривали на заседаниях и 
конфликтные ситуации в ОЦ № 3, 
коксовом цехе № 3, Л П Ц № 1, 
Л П Ц № 7, мероприятия по сниже
нию текучести и закреплению кад
ров цехов УГМ. Заслушаны отче
ты председателей советов ЦРМО 

' № 2, мартеновского цеха № 2 и 
других подразделений. 

Неоднократно в повестке дня 
фигурировали вопросы , совершен
ствования систем оплаты труда. 
За три последних года рост сред
немесячной заработной платы со
ставил 42 процента по всему пер
соналу и 47,2 процента — по про-
м ыш л ен нонпр оизв о детаен ном у̂  

Большую роль в увеличении оп
латы труда сыграли увеличение 
объемов ремонтной продукции, вы
пуск товаров народного потребле
ния, оказание платных услуг насе
лению. Так, прирост ремонтной 
продукции по комбинату за три 
предыдущих года составил более 
135 млн, рублей, и комбинат до-

выше плана на 1,2 млн. рублей; 
ФСР — 168,9 млн. рублей, что 

выше-плана на 20,1 млн. рублей; 
ФМП—90,2 млн. рублей, что вы

ше плана на 30,1 млн. рублей.-
Решением совета увеличены ссу

ды на строительство садовых до
миков с 1,5 до 3 тысяч рублей. 
Решено выдавать ссуды на инди
видуальное жилищное строитель
ство. Ежегодно на индивидуальное 
строительство п л а н и р у е т с я в 
смете ФСР 2 млн. р у б л е й . 
Сегодня стоимость строительства 
выросла вдвое — значит, нужно 
искать пути увеличения ссуд. 

При рассмотрении в октябре 
1990 года вопроса о направлениях 
расходования средств, заработан
ных от продажи валюты, решено 
удешевить коммунальные услуги. 
Каждому трудящемуся комбината 
перечислено на. лицевой счет по 
квартплате 150 рублей. 

В СТК ежемесячно поступало 
много писем: ходатайства цехов, 
просьбы об оказании материаль
ной помощи из городских органи
заций. Их рассмотрение проводи
лось при участии заинтересован
ных лиц. СТК, по возможности, 
старался оказывать поддержку!. 
Положительно решены вопросы о 
частичном погашении ссуд за счет 
средств комбината семьям, поте
рявшим кормильца, и многодетным 
семьям, имеющим пять и более де
тей, о выделении автотранспорта 
инвалидам от трудового увечья. 
Оказана материальная помощь го
родскому обществу инвалидов, го
родской ассоциации родителей де
тей, больных бронхиальной аст
мой, обществу, садоводов. Выделе
ны средства Магнитогорскому от
делению советского* детского фон
да — 50 тыс. рублей, городской 
пионерской организации — 20 тыс. 
рублей... 

Регулярно утверждались списки 
на внеочередное предоставление 
жилья. И здесь особо хочется от
метить работу жилищной комиссии 
СТК. 

Сделано немало. Вместе с тем в 
работе СТК достаточно недочетов. 
Существенным недостатком надо 
признать отсутствие надежных 
связей как «по вертикали», так и 

оределения дефицита. Кстати, рас
пределение дефицита — болевая 
точка соприкосновения СТК цехов 
и цеховых профсоюзных организа
ций. Не -найдя здесь общего согла
сия, СТК ряда цехов самораспус
тились, как будто распределитель
ные функции — главная задача 
СТК. 

Связи органов самоуправления 
«по горизонтали» должны помочь 
наладить или улучшить производ
ственное и технологическое взаи
модействие подразделений, снять 
взаимные претензии. Сегодня мы 
работаем в условиях, когда про
изводство лихорадит от недопоста
вок продукции, и, как никогда, 
нужна отлаженная работа всех 
звеньев комбината. Од этого зави
сит наше благополучие и благопо
лучие наших семей. Сегодня при
ходится рассчитывать только на 
себя. ) % а т ь дотаций сверху не 
приходится. Нельзя отворачивать
ся и от проблем города. Как ста
билизировать обстановку в горо
де, наладить снабжение продукта
ми и товарами народного потреб
ления? Эти вопросы надо решать 
в тесном контакте с местными ор
ганами управления. Пока у нас 
такого контакта нет. 

Недостатком в своей работе СТК 
считает также отсутствие комиссии 
по важнейшим направлениям рабо
ты предприятия. В СТК действова
ла лишь одна комиссия — по жи

лищным вопросам. Мы не сразу при
шли к необходимости создания по
стоянных комиссий, не видели ме
ханизма! их функционирования. 
Очень трудно собрать вместе лю
дей, работающих в различные сме
ны, даже на заседания СТК, не го
воря уже о работе в постоянно-
действующих комиссиях. В новом 
проекте положения о полномочиях 
трудового коллектива и совете тру
дового коллектива комбината за
ложен пункт об освобождении от 
основной работы с согласия руко
водителя подразделения члена СТК 
на время исполнения им общест
венных обязанностей. Иначе воп
росы будут возникать и рассмат
риваться стихийно, без подготов
ки, 

В ходе работы мы пришли к вы
воду, что должны функциониро
вать комиссии по •ошиальным и 
экономическим вопросам. Должна 
быть комиссия, которая возьмет 
под контроль распределение дефи
цитных товаров. Нужны компе
тентные комиссии по рассмотрению 
вопросов внешнеэкономической де
ятельности комбината. 

Сейчас возникают новые вопро
сы — приватизации, создания 
малых, совместных предприятий, 
вхождения комбината в ассоциа
ции... СТК не собирается подме
нять специалистов в этих вопросах, 
и решать здесь совету предприя
тия. Но СТК должен знать мнение 
коллектива по этим вопросам. Ведь 
для создания тех же совместных 
или малых предприятий нужны 
фонды, денежные средства, и кол
лективу комбината небезынтерес
но, что он от этого получит. 

Как сегодняшний СТК мыслит 
себе органы самоуправления? Этот 
вопрос неоднократно обсуждался 
на заседаниях. 

Некоторая нерешительность в ра
боте СТК во второй половине 1990 
года объясняется принятием Вер
ховным Советом СССР от 4 июня 
1990 года Закона «О предприятиях 
в СССР», который, как мы счита
ли, ущемляет самоуправление тру
довых коллективов. 

Совет предприятия, наполовину 
состоящий из представителей соб
ственника и наполовину — от тру
дового коллектива, вряд ли можно 
считать полноправным органом са
моуправления. Да и функции, воз
ложенные союзным Законом на со
вет предприятия, свидетельствуют, 
что этот орган должен работать 
больше на перспективу развития 
комбината и вовсе не будет решать 
повседневные вопросы, относящи
еся к компетенции коллектива. 
Собственнику это будет не инте
ресно. Как тут быть? 

Делегация ММК участвовала в 
работе Учредительного съезда тру
довых коллективов страны, где 
коллективы предприятий госсекто
ра выразили готовность отстаи
вать свои права и интересы. На
работан пакет документов, кото
рый был представлен как союзно
му правительству, так и прави
тельствам республик. В результа
те принятый российским парламен
том Закон РСФСР «О предприяти
ях и предпринимательской деятель
ности» предоставил более широкие 
права трудовым коллективам. И 
выборным органом, осуществляю
щим полномочия трудового кол
лектива в период между конферен
циями, является совет трудового 
коллектива. Функции СТК, согласно 
данному закону, должны быть оп
ределены Уставом предприятия 
Положением об СТК-

Органы самоуправления трудо
вого коллектива являются властью 
на предприятии, властью, принима
ющей конкретные решения. Это ме
няет и отношение общественных 
структур, действующих в рамках 
трудового коллектива, к органам 
управления трудового коллектива: 
конференции и ее выборному орга
ну — СТК. И если раньше общест
венные структуры были заинтере
сованы строить свою работу с ори
ентацией на администрацию, кото
рая располагала определенными, 
хотя и скудными средствами, то се
годня им нужно ориентироваться 
в большей мере на трудовой кол
лектив, который .является, в соот
ветствии с Законом, хозяином за
работанных средств. 

К вопросу о целесообразности 
перехода в юрисдикцию России. Мы 
являемся государственным пред
приятием союзного подчинении, но 
находимся на территории России. 
Переход в ведение России предо
ставит большую свободу в дейст
виях и ряд дополнительных льгот. 
Сегодня в юрисдикцию России пе
решли угольщики, положительно 
этот вопрос решен на конференции 
трудового коллектива Череповец
кого металлургического завода. На 
последнем заседании СТК этот во
прос рассматривался и у нас, и от 
имени СТК внесен в повестку дня 
сегодняшней конференции, 
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С первых минут после начала над 
конференцией нависла угроза завяз
нуть в процедурных вопросах. Не
смотря на то, что то с одного, то с 
другого конца зала слышались едкие 
замечания, напоминавшие об извест
ных баталиях в обоих наших парла
ментах, тем не менее, на перепалку 
практически ушел час работы. И не
известно, чем бы закончилась эта кон
ференция — если бы вообще закон
чилась, — но поступило предложение 
переизбрать председательствующего. 

В. М. Шунин за отчетный период— 
это чувствовалось по всему — приоб
рел большой опыт на посту председа
теля совета. И ему принадлежит не
малая заслуга в том, что, несмотря на 
бойкую процессуальную перепалку, 
конференция стала входить в опреде
ленное русло. Вел Владимир Михай
лович свою линию жестко. Тем не ме
нее ее удалось сломать. Из зала посы
пались предложения переизбрать 
председателя. Большинством голосов 
делегаты оказали эту честь Р. Н, Фа-
сахову, председателю СТК доменного 
цеха!. Свое смущение в связи со столь 
неожиданным выдвижением Раис 
Нургалиевич не преодолел вплоть до 
выступления в прениях. Однако вож
жи конференции оказались у человека 
с мягким голосам и твердой рукой. 
Конференция пошла своим чередом. 

Камнем преткновения на ней стали,— 
или, вернее,ожидалось,что станут,— 

Устав ММ'К я Положение о полномо
чиях совета трудового коллектива. 
Этим двум проектам, которые про
шли все стадии подготовки и обкатки, 
уготована странная судьба — они так 
и не стали .документами, определяю
щими статус предприятия и ело сове
та. Хотя могли бы стать, не поставь 
делегаты ребром вопрос о председате
ле. 

Еще на стадии утверждения повест
ки машинист крана ОЦ № 1 В. В. Ле
бедев предложил поставить лошадь 
впереди телеги, то есть сначала ре
шить вопрос о переходе комбината в 
юрисдикцию России, а уж потом вес
ти речь об Уставе и Положении. Од
нако Лебедеву не вняли, да и пред
ставители администрации заверили, 
что вопрос уже поднимался в «вер
хах». Конференция решила обсудить 
дело о переходе под занавес. 

Однако, когда началась обсуждение 
проектов Устава и Положения, деле
гаты конференции поняли, что они 
втягиваются в совершенно бездарное 
занятие. Оба документа базируются 
на законоположениях Союза. Ежели 
на этой же конференции, но чуть поз
же, будет принято решение перейти 
под крыло суверенной республики, то 
кому станут нужны только что приня
тые документы? Ведь общеизвестно, 
что для некоторых положений россий
ских законов не только характерна 
большая демократичность, но вдоба

вок они в корне отличаются от союз
ных. 

Однако не бывает безвыходных по
ложений. Из конфуза конференция ре
шила выйти следующим образам: не 
ждать, пока чего надумают в «вер
хах», а переходить в юрисдикцию Рос
сии, обязать администрацию начать 
подготовку соответствующих докумен
тов. Что касается проектов Устава и 
Положения, то решено наработанные 
документы принять за основу и пору
чить новому составу СТК создать ко
миссию из специалистов для доработ
ки в соответствии с принятыми реше 
ЙЙЯМЙ. 

Еще одна проблема, к которой об
ратились в своих выступлениях некото
рые делегаты, -нприватизация. Одна
ко из этих же выступлений чувствова
лось, что этот вопрос для комбината 
явно пока не назрел. У всех на слуху 
дальние отголоски дебатов, которые 
ведутся на верхнем уровне, но тол
ком пока никто не разобрался, что 
здесь и с чем едят. Хотя каждый из 
говоривших о приватизации и слушав
шие их отлично понимают, что грядет 
решение еще одного важного вопроса, 
которое не оставит никого в стороне. 

Наряду с основными вопросами, 
стоявшими в повестке дня, участники 
конференции поставили проблемы за1-
работной платы, жилья, питания, тех
ники безопасности, финансового поло
жения комбината. 

О том, как решаются наиболее зло
бодневные проблемы, о которых шла 
речь на конференции, рассказал в сво
ем выступлении генеральный дирек
тор ММК И. X. Ромазан. Он же от
ветил на многочисленные вопросы. 

. В. ЛАНЦОВ. 

СОВЕТ ТРУДОВОГО КОЛЛЕКТИВА 
КОМБИНАТА 

1. Абрамов Виктор Фи
липпович — электромонтер 
копрового цеха № 1, 

2. Абсатаров Макарим Га-
лимович — мастер цеха ме
ханизации № 1. 

3. Азаров Владимир Алек
сандрович — машинист кра
на ЦОС. 

4. Баландин Игорь Викто
рович — секретарь комите
та ВЛКСМ комбината. 

5. Барыков Сергей Федо
рович — слесарь по ремонту 
подвижного состава цеха 
горного транспорта, 

6 .Батурин Геннадий Алек
сеевич — слесарь прокатно
го цеха № 9. 

7. Белов Александр Нико
лаевич — старший мастер 
ЧЛЦ. 

8. Бибик Петр Иванович 
— заместитель председателя 
профкома. 

9. Бушманов Василий Пав
лович — начальник участка 
ОУП. 

10. Власов Юрий Федоро
вич — председатель цехкома 
листопрокатного цеха № 8. 

111. Вожжов Яков Фадее-
вич — бригадир слесарей 
ЭРЦ. 

12. Габитов Абдулла Ха-
митович —- старший мастер 
Ц Р М Л № 1. 

13. Гареев Фарит Махту-
мович — мастер ЦРМО № 2. 

14. Гилев Юрий Иванович 
— резчик металла СПЦ, 

15. Дулейчик 
Владимирович 
монтер ЭЛХ. 

Николай 
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16. Жадченко Ирина Юрь
евна — штабелировщик 
СПЦ. 

17. Зеленский Владимир 
Иванович —- токарь ОМЦ. 

18. Иванов Валерий Нико
лаевич — взрывник рудника. 

19. Иванова Надежда Пет
ровна — слесарь КИП ВКХ. 

20. Киэяев Юрий Матве
евич — старший инженер 
Ц Л К . 

2 1 . Климов Валерий Сер
геевич — старший мастер 
ККЦ. 

22. К о лобанов Александр 
Владимирович — машинист 
электровоза локомотивного 
цеха. 

23. Колуп Михаил Марко
вич — водитель АТЦ. 

24. Коновалов Валерий 
Вячеславович — старший ма
стер электриков ЛПЦ. 

25. Козлов Александр Вик
торович — начальник юрот-
дела комбината. 

26. Кудряшов Юрий Пет
рович — начальник лабора
тории УГМ. 

27. Левин Александр Анд
реевич — старший мастер 
ЦМК, 

28. Левин Юрий Василь
евич — первый заместитель 
генерального директора ком
бината 

29. Листопад Николай 

Александрович — дробиль
щик ИДП, 

30. Масальская Ирина 
Юрьевна — электромонтер 
РОФ. 

31. Маструев Александр 
Леонидович — секретарь 
парткома комбината. 

32. Москвин Анатолий 
Александрович — мастер 
РСУ. 

33. Назаров Вячеслав Ни
колаевич — начальник отде
ления Л П Ц № 2. 

34. Новиков Александр 
Владимирович — нагреваль
щик металла Л П Ц № 4. 

35. Обухов Олег Юрьевич 
— мастер локомотивного це
ха. 

36. Петров Михаил Алек
сеевич — заместитель гене
рального директора, 

37. Пешненко Геннадий 
Григорьевич — электромон
тер КЭРЦ. 

38. Пташник Алла Ана
тольевна — экономист уп
равления комбината. 

39. Рожко Петр Павлович 
— станочник ОМЦ. 

40. Сачков Александр Ива
нович — машинист сцены 
ДКиТ. 

41. Селезнев Евгений Ана
тольевич — вальцовщик 
ГЩ1Ц. 

42. Сильченко Евгений Ива
нович — ведущий инженер 
ЦЛК, 

43. Сисигина Галина Яков
левна — распределитель ра
бот Ж К О № 1. 

СОВЕТ ПРЕДПРИЯТИЯ 
1. Белов Александр Нико

лаевич — старший мастер 
ЧЛЦ. 

2. Бушманов Василий Пав
лович — начальник участка 
ОУП. 

3. Галиуллин Гашид Мин-
газович — начальник участ
ка цко УКС. 

4. Кикта Анатолий Дмит
риевич — электрослесарь 
ТЭЦ. 

5. Колуп Михаил Марко
вич — водитель АТЦ. 

6. Листопад Николай Алек
сандрович — дробильщик 

7. Мордвинцев Иван Пет
рович — старший мастер 

поди. 

8. ПИЯНЗИН Николай Пав
лович — бригадир электро
монтеров Л П Ц № 5. 

9. Пешненко Геннадий 
Георгиевич — электромонтер 
КЭРЦ. * 

10. Тараненко Николай 
Анатольевич — мастер ТФХ. 

11. Филиппов Геннадий 
Иванович — заместитель на
чальника по механическому 

44. Сорокин Михаил Анд
реевич — инструктор произ
водственного обучения. 

45. Сорокина Мария Пет
ровна — заведующая дет
ским садом № 97. 

46. Тарабков Семен Иг
натьевич — начальник уча
стка К Ц № 2. 

47. Ткачук Людмила Анд
реевна — распределитель ра
бот Ж К О № 3. 

48. Фасахов Раис Нурга
леевич — бригадир электри
ков доменного цеха. 

49. Халецкий Виктор Ана
тольевич — бригадир отгруз
ки Л П Ц № 5. 

50. Хакимов Султан Гаре
евич — агломератчик агло
цеха № 1. 

51. Чемезова Людмила Ва
сильевна — председатель 
женсовета комбината. 

52. Чугуннников Геннадий 
Георгиевич — заместитель 
генерального директора ком
бината. 

53. Шаповалова Валенти
на Михайловна — электро
механик О АС УЛ. 

54. Шепель Владимир Гри
горьевич — разливщик стали 
мартеновского цеха № 3. 

55. Шунин Владимир Ми 
хайлович — и. о. старшего 
мастера мартеновского цеха 
№ 1. 

56. Суханов Владимир 
Алексеевич — начальник 
БОТиЗ Л П Ц № 3, 

оборудованию ПЦ № 9. 
12. Хакимов Султан Гаре

евич — агломератчик агло
цеха № 1. 

13. Цымбалов Алексей Пав
лович — старший мастер 
СПЦ, 

14. Шунин Владимир Ми
хайлович — и. о. старшего 
мастера мартеновского цеха 
№ 1 . 

ПОКА ЖИВУ 
—ПОМНЮ 

(Начало в № 70-74) 

4. СМЕРТНЫЕ КАМЕРЫ 
Деньги были у Косцова и Разливинского, и они всегда 

заказывали продукты, которыми могли пользоваться все 
находящиеся в камере. 

Я не страдал отсутствием аппетита, как другие, приле
жно поедал, что положено от общего котла, не отвергая 
и деликатесов из магазина. За восемь месяцев, что на
ходился за решеткой, я порядкам похудел, и молодой ор
ганизм требовал компенсации. 

Спали только днем, ночью не заснешь — ждешь вызо
ва. Разговаривали только мы с младшим монахам. Он 
говорил, что это — испытание божье и если его расстре
ляют, он спокойно примет смерть. Это воля Бога. Я кате
горически был не согласен с этим и активно возражал: 

— Если это воля вашего Господа Бога, то он изверг, а 
не Бог. За какие грехи он отдает на истязания ни в чем 
не повинных людей? Ведь без его ведома и волос не упа
дет с головы человека, как пророчествуют ваши пропо
ведники. Значит он хуже самого Сатаны! Тот; хоть изде
вается над душами грешников, а ваш Бог над телом и 
душой невинных. А скорей всего никакого Бога, нет. 
Придумали вы его, намалевали себе идолов на досках и 
расшибаете перед ними лоб, 

Мой оппонент эмоционально заявлял: — 
— Вот погоди, пойдем в баню и, если небо будет чи

стым, я тебе по звездам докажу, что Бог есть. 
Но доказательства ему не удавались: раза, два водили 

нас в баню, и аба раза небо было закрыто тучами. 
За такими спорами мы проводили с ним ночи. 
В баню нас водили тоже во второй половине ночи. Ну

жно заметить, что к смертникам обслуживающий пер
сонал относился вежливо, и, как мне кажется, с участи
ем. В бане нас не торопили, как это делалось в общих 
камерах, не ограничивали в воде и мыле. Недели две 
так и прожили. 

Однажды, часа в два ночи, загремел замок, и старший 
дежурный по тюрьме предупредил: 

— Собраться всем с вещами. 
Не знаю, как в этот момент выглядел я сам: я видел 

других. Косцов трясущимися руками собирал свои вещи, 
а на них падали слезы. Разливинский с бледным, как 
снег лицом 'медленно, как бы в раздумий: нужно ли это 
все ему— собирал вещи. Бандиты с убитым видом топ
тались на месте: у них нет вещей. Только монахи, спо
койно и деловито собирались. 

Кривой бандит сказал: 
— Под пулемет... 
Дверь открылась, мы вышли. В коридоре кроме стар

шего дежурного еще дежурный и коридорный. Старший 
сказал: 

1— Следуйте за мной. 
'Опустились на первый этаж, старший дежурный от

крыл одну из камер, и мы очутились на-новом месте жи
тельства. Здесь голые стены, голый пол. В углу распола
гались два человека: один — Третьяков Николай Ан-
дрианович,.плотный, коренастый человек лет '50, до аре
ста — директор МТС; второй — его заместитель. 

С Косцов ым и Разливинеким они были знакомы, ви
димо, по работе. 

— Ты не из Верхнеуральска? — опросил Третьяков, 
когда узнал мою фамилию. 

— Из Верхнеуральска', —ответил я. 
— А братьям Кашириным не родственник? 
— Двоюродный племянник. 
— Вот даже как? Давай располагайся рядом со мной, 

а когда я пристроился рядом: — Ну, рассказывай, как 
ты сюда попал. 

Я рассказал все, что со мной было, Третьяков посуро
вел: 

— Сколько ж е тебе сейчас лет? 
— Двадцать исполнилось в июле. 
— Значит с 1918-го и родился, в июле? 
— Я, Николай Андрианович, родился 27 июля, как 

рассказывали, в самый бой в Верхнеуральске, в погребе. 
— Младшие-то братья Дмитрия Ивановича, как я слы

шал в то время, жили на хуторе Каширинском? 
— •Да, мой дед — самый младший из братьев, жил на 

хуторе, с ним мой отец с матерью. 
— Так почему же ты родился-то в Верхнеуральске? 
— Когда подошло время родов, дед повез мать в -го

род, а там бои начались, акушеры попрятались. Мать и 
определили в погреб. 

— А оТец где был? 
— Он на хуторе прятался от белых, а стариков они не 

трогали. ' ,-;» :>м 
— Все понятно. Не удалось мне в последнее время 

встретиться с Иваном Дмитриевичем. Я ведь в его отря
де был, знал его хорошо. Да его все знали — это он не 
всех знал, нас ведь были тысячи. Но меня знал. Он был 

* смел до безумия. Мы в бою старались быть рядом с ним, 
уберечь старались. Он, конечно, не догадывался об этом, 
иначе разогнал бы нас по другим отрядам, — не любил 
опекунства. Видел я и Алексея Дмитриевича. 

— Он тоже воевал? 
— В боях я его не видел, лет 17 в то время ему было. 

Он служил ординарцем у главкома и приезжал к . нам 
частенько с приказами от него. Вот как раз в то время, 
когда ты родился, мы базировались на Бутаковой мель
нице. Алексей прискакал И доложил Ивану, что Николай 
Дмитриевич ранен. Гора Извоз, можно сказать, непристу
пна. На ней белые сосредоточили много артиллерии, би
ли нас прямой наводкой. Бой, Коля, был страшный, мно
го погибло наших, но мы ворвались на Извоз и рубили 
белых без пощады, за главкома. 

В этой камере мы жили до начала октября. Николай 
(Окончание на 4-й стр.) 
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ПОКА ЖИВУ 
— ПОМНЮ 

( Н а ч а л о на 4 3-й стр.) 
Андрианович имел на своем счету деньги, заказывал про
дукты, курево и все первосортное: 

— Деньги, Коля, на тот свет не возьмешь. 
В начале октября, как и обычно, во второй половине 

ночи, загремел замок в двери. Все встали, нервы — на 
пределе. За кем/идут? Старший дежурный по тюрьме 
приказал собраться всем с вещами. 

— Под -пулемет, — снова 'сказал, бандит: 
— Дурак! — ответил Николай Андрианович. 
— Следуйте за мной, — скомандовал старший. Сзади 

— трое коридорных. 
Старший повел нас под лестничный марш второго эта

жа. В полумраке показалась дверь.в стене, старший без
звучно открыл ее. В коридоре метров восемь в длину на 
полу — мягкая дорожка, по обе стороны коридора" по 
три двери в камеры. Все поняли, что это и есть смертные 
камеры, точнее — секция смертных камер, а те, в кото
рых мы были прежде, занимали временно, так как эти 
были переполнены. А при «разгрузке», то есть по мере 
исполнения приговоров, смертные камеры освобождают
ся, и смертников из других камер переводят сюда. Как я 
понял позже, между смертными камерами тоже делаются 
перемещения. Тех смертников, приговор которым должны 
привести в исполнение в ближайшее время, перемещали 
в одну из камер, чтоб вывести вместе. 

Дорожка скрадывала звуки шагов коридорных; и си
дящие в камерах слышали только лязганье замков. Слу
чилось непредвиденное: нас разъединили с Николаем Ан-
дрЪановичем, Меня, Косцова и Разливинского поместили 
в среднюю камеру направо, остальных — по другим ка
мерам. 

В этой камере размером примерно 2.5 на 3.5 метра, 
одна металлическая койка, фундаментально заделанная 

.в бетон пола. На койке лежит человек лет 35—40 с ру
сой бородкой и усами «в стрелку». Познакомились. Фа
милию его забыл, но помню, что он представился как 
председатель копейского райисполкома, оказал, что сидит 
месяц. Меня несколько смущал его цветущий вид: как 
будто он только что с воли, да и поведение его вызыва
ло какие-то неясные подозрения. Он часто пел песни, не
которые мне запомнились. 

Одну из них привожу дословно: 
Помню, помню-, помню я, как меня мать любила. 
И не раз и не два; она мне говорила: 
— Помни, помни, помни, сын, не водись с ворами, 
В Сибирь на каторгу сошлют, скуют кандалами. 
Поведет тебя конвой по матушке Рассее, 
Сбреют волос твой густой до самой до шеи... 
Я лег на пол головой к окну, доверху засыпанному 

землей, ногами под койку. Камера как будто запечатана 
герметически, однако удушья мы не чувствовали. Через 
час открылось оконце в двери, и дежурный по коридору . 
спросил: 

— Кто Каширин? 
—- Я Каширин. 
—. Получай передачу. 

Это Николай Андрианович передал мне весь запас про
дуктов и папиросы. На другой день его перевели к нам 
самого — выпросил у коридорного. Так мы опять оказа
лись вместе. 

— Если еще будут переводы, нам нужно быть рядом, 
— сказал Третьяков. Познакомился он с председателем 
и, когда тот шумел у «параши», тихо прошептал: 

— «Наседка», Коля. Не знаю только за кем охотится 
— за тобой, за мной или за ними, — показал глазами на 
Разливинского с Косцовым. — Будь'осторожен в разго
воре, о Кашириных — ни олова. 

В этой камере мы прожили до 5 ноября. 
Перед праздниками «председатель» стал говорить о 

том, что жить нам осталось немного, перед большими 
праздниками бывает и большая «разгрузка» смертных 
камер. И действительно, 5 ноября во второй половине 
ночи загремел замок нашей двери. Предупрежденные 
«председателем» мы сочли, что это конец. Обнялись с 
Николаем Андриановичем, поцеловались, сказали друг 
другу «прости». 

— Держись, Коля, человеком, — напутствовал он ме
ня. 

Дежурный открыл дверь: 
Каширин, Косцов,, Разливинский, Третьяков — вы

ходите! 
«Председатель» остался. Вышли в коридор—дежурный 

один, значит, еще живем'. Почему-то казалось, что про
цедура вывода для исполнения приговора другая, что 
дежурный был бы в коридоре не один. 

Следующая камера была первой налево от входной 
двери, окном в тюремный двор. Тут мы встретили знако
мых бандитов, заместителя Николая Андрианович а, толь
ко что переведенных сюда. Значит, камера вчера или то
лько что была «разгружена». 

Мы с Николаем Андриановичем разместились в одном 
углу. Из сырого хлеба, что выдавался нам как тюрем
ное довольствие, елепилишахматные фигурки, не помню 
чем начертили на полу подобие шахматного поля, и Нико
лай Андрианович стал учить меня игре. Так проводили 
ночи. Окно было засыпано только наполовину, утром мо
жно было слышать, а если подойти вплотную кокну, так 
видеть, как ведут людей в баню или на прогулку. 

Николай Андрианович много рассказывал о Кашири
ных, о революции на Урале. Это все не сохранилось в 
памяти, а вот его наставления, как вести себя в случае 
исполнения приговора, остались. 

( П р о д о л ж е н и е с л е д у е т ) 

Почта редакции. Письма из домов отдыха 

Как вы догадываетесь, 
речь опять пойдет о Банном, 
о зоне отдыха. Хочу поде
литься впечатлениями от 
увиденного: меняется ли что-
то в том же «Юбилейном»? 

Вообще-то мои раздумья 
связаны вот с такой проб
лемой. Стоимость путевок в 
дома отдыха и профилакто
рии увеличивается. Не будут 
ли в связи с этим пустовать 
они даже в летний сезон? 
И не заставит ли это адми
нистрацию подумать об из
менениях в работе? 

Итак, все процедуры по 
оформлению позади, и ты 
заселяешь комнату, где тебе 
предстоит прожить почти 
две недели. Главное, чтобы 
повезло с соседом. 

Я попал на дачу № 10, и 
остался этим весьма дово
лен, особенно ее хозяйкой. 
Если не ошибаюсь, ее зо
вут Раиса Ивановна. Веж-

И вновь — у озера 
лива, отзывчива, в даче по
стоянный порядок и чисто
та. И делается это тихо, не
заметно и всегда вовремя. 

В отличие от прошлого 
года, когда работа столовой 
вызывала многочисленные 
нарекания, этот сезон прият
но удивил. Столовая откры
валась вовремя, официант
ки совсем молоденькие дев
чонки — справлялись с де
лом четко и сноровисто. 
Правда, любезностей, типа 
«Доброе утро», «Приятного 
аппетита» мы не слышали, 
но главные свои обязанно
сти исполняли исправно, за 
что им большое спасибо. 

Те же слова хочется ска
зать и за питание. В наше-то 
время! Постоянно свежие 
помидоры, (огурцы, масло, 
сыр, много мясного, печено

го. Из-за стола вставали сы
тыми. Хочется даже пошу
тить по этому поводу: сыр-
то, оказывается, еще суще
ствует! 

А вот замечание в адрес 
отдыхающих. Приходилось 
наблюдать, как ходят дев
чонки из столовой с боль
шущей кастрюлей по дачам 
и собирают посуду. 

Развлечения. Кое-что из
менилось здесь в лучшую 
сторону. В прошлом году, 
чтобы посмотреть «видик», 
нужно было занимать оче
редь за час до начала. Ны
не вход свободный, показ ви
деофильмов бесплатный. К 
тому же на разные вкусы: 
мультфильмы, фантастика, 
боевики. 

А вот в организации тан
цевальных вечеров измене

ний нет. По-прежнему под 
ногами к р у Т Й Т С я дети не 
без риска заработать трав
му. 

Уже давно не проводятся 
здесь никакие экскурсии 
(или мне просто не везет?) 
Разве некуда пойти в 
этих местах? Это соседние 
здравницы, лесные поляны, 
водопад, музей генерала Ку-
симова, о котором мало кто 
знает. 

Прекрасно, что в доме 
отдыха работает киоск «Со
юзпечать». Жаль только, что 
газеты моментально разби
рают, и не достаются они 
всем желающим. А ведь в 
городе, в том же, например, 
магазине «Вестник», их яв
ный излишек. 

А. ВРРТОПРАХОВ. 

Отпуск на Банном 
Май... В этом году он побаловал 

нас теплом, цветами, зеленью, ярким 
солнцем. Мне довелось это благодат
ное время провести в «Юбилейном». 

Весь отдыхающий люд, конечно же, 
— на озере. Тихо накатываются на бе
рег игривые волны, палит, солнце, по
крывая загорающих в шоколадный 

' цвет. Чем не юг? 
На водной станции все готово к лет

нему сезону: покрашены и пронумеро
ваны лодки, отремонтированы водные 
велосипеды. Вот-вот будет работать ав
тодром, для ребятишек имеется мно
жество качелей и карусель. 

Хороший коллектив обслуживающе
го персонала подобрался в доме отды
ха «Юбилейный»: в основном душев

ные, спокойные, работящие люди. 
Благодаря им везде чистота и уют. 
Каждая из «хозяек» дач стремится 
создать что-то свое: у кого макраме, 
у кого'— фоговитражи. К тому же 
они еще и прекрасные певуньи. Мно
гие поют в хоре, а то и вместе с отды
хающими в своих дачах. И все с юмо
ром, с огоньком! Словом, отдыхать 
было хорошо. 

Не хотелось бы умолчать о нема
ловажной для отдыхающих стороне 
жизни: питании. Оно было прекрасным, 
кормили обильно, калорийно. В меню 
постоянно овощи, компоты из фрук
тов, детям — конфеты. 

Очень добросовестный медицинский 
персонал работает в профилактории 

Звонить 04 

Опасные „игры" с газом 
Представьте такую Карти

ну: у вас на кухне взрыв,на 
газовой плите рвутся вверх 
языки пламени, «летят» чай
ники, кастрюли, сковородки. 
А нередко и — человеческие 
жертвы. Отчего эти печаль
ные случаи? 

В жилых массивах распо
ложены небольшие кирпич
ные здания с надписями на 
стене: «Газ—опасно». Это 
газорегуляторные пункты 
(ГРП) , предназначенные для 

Вниманию родителей 

Дети из пионерских лагерей металлургического комби
ната прибывают на вокзал: 

«Сосновый бор» — 30 июня в 11 час. 25 мин. 
«Горный воздух» — 28 июня в 11 час. 15 мин. 
«Озерное» — 29 июня в 10 час. 25 мин. 
На центральный стадион им. 50-летия Октября: 
«Олимпия» — 29 июня в 12 час. 00 мин. 
Время местное. 

Комиссия профкома комбината. 

понижения давления газа и 
поддержания в допустимых 
для подачи к потребителям 
пределах. При нарушении 
нормальной работы оборудо
вания газ начинает посту
пать к приборам с превы,-
шающим давлением. А это 
неизбежно приводит к .пожа
рам и взрывам в ГРП, квар
талах, квартирах, подъездах. 

Отчего может произойти 
нарушение работы оборудо
вания в ГРП? В большинст

ве споем — это результат 
варварских набегов подрост
ков. По характеру разруше
ний, а это разбитые стекла, 
взломанные двери, испорчен
ные приборы, можно пред
положить, что занимаются 
этим физичеаки крепкие, но 
до конца не понимающие 
опасности ребята. 

Задумайтесь над этими 
случаями. Вы можете ли
шиться не только своего 
имущества, а и своих детей. 

«Юбилейный». Особенно всем попра
вилось лечение врача В. А. Певкина 
психотерапия во время сна. Думается, 
этот метод надо пропагандировать, 
ведь в наш век многие нуждаются в 
подобном лечении. 

Подумалось: как много делается на 
комбинате для организации отдыха, 
лечения и хорошего настроения людей. 
Для заботы о рабочем человеке. 

,Но, как обычно, у нас не обходится 
без недостатков. Что делается на пля
же! Обслуживающий персонал не успе
вает убирать за отдыхающими пачки 
от курева, окурки, бумагу, остатки 
пищи... Или такая картина'. Молодые, 
стройные, загорелые девушки — толь
ко любоваться. Но какой же отбор
нейший мат несется из уст юных соз
даний. В. СКРИПАЙ, 

бывшая работница ОДУ 
комбината. 

Горячая пора посадок 
в управлении благоуст
ройства комбината поза
ди. Гектарами, е с л и 
брать весь -город плюс 
комбинат, измеряются 
облагороженные его спе
циалистами клумбы и га
зоны. Теперь их забота 
— полив и прополка 
рассады... Непростая за
бота — лето выдалось на 
редкость засушливым, и 
дел значительно прибави
лось. Только глубокая 
осень даст небольшую пе
редышку, но Наступит че
ред посадки кустарников,, 
обрезки деревьев... 

Потому что беда может слу
читься в любой момент. Са
мая неблагополучная обста
новка из-за .хулиганствую
щих подростков в нос. Дзер- ' 
жинского, в районе МГМИ, 
Доме престарелых. 

Если вы стали свидетеля
ми нарушений ГРП или за
метили нарушителей, просим 
сообщать по телефонам 04 
или 7-24-10. 

В. ШУЛЬГИН, 
мастер подземных газо
проводов треста «Магни-

тогорекмежрайгаз». 

Редактор А. В. П О Д О Л Ь С К И Й 

Коллективы цеха водоснаб
жения и цехов УГЭ скорбят 
по поводу . смерти К А Л А Ш 
НИКОВА Владимира Гри
горьевича и в ы р а ж а ю т собо
лезнование семье покойного. 

Коллектив локомотивного 
цеха Ж Д Т скорбит по пово
ду смерти Л Е Н С К О Г О Оль-
герда Ивановича и выража
ет с о б о л е з н о в а н и е семье по
койного. 

Меняю 
Холодильник марки «Юрю-

зань» 1961 года выпуска на 
телевизор в рабочем состоя
нии. Обращаться по телефо-
• у 2-61-54. 

Продается 
Сад в районе телецентра 

(7 лет) и металлический га
раж на 29 стоянке «Калиб
ровщик». Обращаться по те
лефонам 3-10-61, 7-36-60. 

Коллектив локомотивного 
цеха Ж Д Т скорбит по пово
ду смерти М А Г Л Е В А Н И Я 
Виктора Ивановича и выра
ж а е т соболезнование семье 
покойного. 

Коллективы механическо
го цеха и Ц Р М О № 3 скорбят 
по поводу смерти М Ы Ш Е В А 
Михаила Кирилловича' и вы
р а ж а ю т с о б о л е з н о в а н и е се
мье покойного. 

Коллектив Л П Ц № 3 скор
бит по поводу смерти ВОРО
Б Ь Е В О Й Любови Андреев
ны и в ы р а ж а е т соболезнова
ние с е м ь е покойной. 

Коллектив Л П Ц № 8 вы
р а ж а е т с о б о л е з н о в а н и е А. В. 
Гредяеву по поводу смерти 
отца Г Р Е Д Я Е В А Василия 
Ивановича. 
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